税関労組ニュース





第 946 号

令和4年11月18日

税関労組HP

PC版:https://j-union.com/-/ zeikan-roso/

携帯版:https://j-union.com/-/ zeikan-roso/html/i/



発 行 彦

日本税関労働組合

東京都千代田区霞が関 3-1-1 財務省内 西 151 号室

TEL 03-3581-4111(代) 内線 2969 (直 通)03-3593-1790 (FAX)03-3593-1788

(E-mail)zeikan-roso@kfy.biglobe.ne.jp

発行人 倉本和邦 編集人 村岡和弥

第63回定期大会質疑応答概要







特集

今年は、新型コロナウイルス感染症対策を十分にとったうえで、集合とオンラインの併用により定期大会を開催しました。本号においては、大会の質疑応答概要についての質疑応答概要について場がにします。



山本議長(東京)

今月号の CONTENTS

特集

第63回定期大会質疑応答概要・・・・

••• 1

報 告

国公連合第22回定期大会に出席・・・・

·· 5

報告

全大蔵労連第 47 回定期大会に出席・・・・・・・

... 5

協力依頼

連合・愛のカンパの協力のお願い・・・・・・・・・・・・・

6

今期の重 一点取り組

夏季休暇取得期間拡大について (長崎)

の 今年4月の人事院と 60 間延長要求について、 交渉の中で参事官 回答に、 夏季休暇の取得期 %以上が8月に取 民間の

がそうやって休暇を取得しているのだ 得している。とあったが、これこそ民間 きる期間を延長してほしいとつながるて異動時期にもあたることから取得で から、私たち税関は繁忙期であり、重ね と思っている。

得できるようにしてほしいという意見 もでてきているが、中央の考えをお聞か の取得は夏季に限らず年間を通して取 庭生活の充実という意味でも、特別休暇 中で、職員の心身の健康管理・維持、家 また、仕事のやり方が多様化していく

るこので国公連合の仲間でもある全農林と としている他、 も足並みを揃えて取組みを進めていま との回答から進展がないため、 性格上、直ちには難しいと考えている。」 た。しかし、人事院からは、「夏季休暇の 渉でも取り上げて要求を行ってきまし での人事院交渉でも取り上げていること 全大蔵労連での官房長交渉、 ては、関税局長交渉、人事院交渉、また 夏季休暇の取得可能期間の拡大につい 同様に夏季が繁忙期とな 財務大臣交 国公連合

定員要求について(名古屋)

等、定員増に携わった皆さんにお礼申慨深いものがあり、執行部、関税当局 し上げます。 ついに1万人時代が来たかと思うと感 に税関の定員が引き続き過去最高を更税関労組の活動が実り、令和4年度 1 0_, 074人となりました。

としての定員に向けた方針を伺いたさて、本題ですが、今後の税関労組

とも、技能職職員の増員も強く、 り、増員が行われておらず、 ているが、技能職職員は、ご承知の通 まならない状況にありますので、 に要求していただきたい。 また、行政職(1)職員は定員増となっ 補充もま 当局 ぜひ

《執行部》

ものの、現在1日当たりの入国者が2万 ております。 いている中、入国旅客数が激減している 現在、新型コロナ感染症拡大の状況が続 えてきた結果であると思っております。 確保を議員要請などの場で粘り強く訴 員は10、074人となりました。これ 人ですが、入国者上限の拡大が検討され は、我々労組が業務量に見合った定員の 令和4年度の定員査定の結果、税関職

ている。

近年、

組合員の脱退者が多いと感じ

国人旅行者に対する円滑な通関体制の 関における定員要求においては、訪日外 物の小口化の進展に伴い、航空貨物の輸 実現」「テロ対策等の水際取締の強化」 入許可件数が激増しています。 このような状況の中、令和5年度の税 また、越境電子商取引の拡大や輸入貨

あげられていた。

か ?

組としてどのように対応していくの

今後、こういう不満について税関労

が要求されています。 り92人削減として、差し引き純増27 等として、増員469 人 合理化計画によ

確保が出来るよう引続き活動を進めて たことからも、業務量に見合った定員の 取りまとめした際にも、通関関係や監視 いきます。 関係の部署における人員の要求があっ 労組において令和5年度概算要求を

う引続き当局に強く訴えていきます。 ある部署への新規採用が実現できるよ また、技能職におきましても、 要求の



浅野中央執行委員

回答を行う

めて重要だと認識しております。 任格の近道であり、組織貢献と併せて 価を獲得することが、より上位への昇 同制度上の評価として、S評価、 処遇向上の要求を行っていくことが極 一方で、国家公務員の処遇に関して 人事評価制度が確立されており、

組合のメリットについて(東京)

態もあります。 格の要件を満たした組合員が多数居る っている定数が足りず、上位への昇任 員の山があることによって、税関が持 の採用の山を始めとして、各年代に人 しており、具体的には、平成元年以降 にも関わらず、処遇が停滞している実 また、級別定数の問題も同時に発生

が感じられない、組合員であろうと非的問題、そして組合員であるメリット理由としては、組合費が高い等の金銭

面・電話によりヒアリングを行ったが、

東京地区本部では脱退者に対し、対

何も感じていないといった不満の声が組合員であろうと当局、特に関税局は

組としましては、級別定数の査定当局 5級などの上位級の拡大、 である人事院との交渉を実施し、6級、 これらの問題を解決すべく、 採用の山な 税関労

高いと認識しております。 員の税関に対する組織貢献度は非常に ご質問のとおり執行部としても組合

ると認識しております。 いる」とは到底受け取れない処遇であ 問のとおり、それらを「行動で示して て理解を示す回答もありますが、ご質 も、これら当労組の活動、実績に対し しております。当局との交渉において 対する組織貢献度は著しく高いと認識 附帯決議の獲得など、当労組の税関に の処遇向上、定員確保などを柱とした どに理解を示していただいた国会議員 する質疑、両委員会における税関職員 議院財政金融委員会における政府に対 によって、衆議院財務金融委員会、 具体的には、当労組の現状、

P3

訴え、級別定数の拡大を求めております。 どにより処遇が停滞している実態などを

Ш 生活向上を目指し

級別定数について

3

国際化に対応するヤマについては触れ

ていなかったことから、頂いた意見を踏

まえ、今後中央執行委員会等で議論をし

ていきたいと思います。

別定数の拡大をしていただきたいと思 処遇停滞が生じないよう4級、5級の級

ます。世代間の公平性、以降の採用者の

います。」と要求しており、

羽田空港の

が 西題化職載

倉本中央執行委員長 期間 の

回答を行う

いるが、 空港 にって あげられて 羽田空

のがあると思うが、これについても現 ている。さらに選考採用者や4級の再 港の国際化に対応するヤマも今後控え 状と将来を整理して訴えていくべきで 任用者も考慮するとなかなか厳しいも



荒井代議員

(執行部)

The Japan Customs Personnel Labour Union

なっており、 前年比較で4級が28増、 引上げとなってきたところではあり 令和4年度予算定員において、 4~5級の適齢期の組合員 5級が24増と 、単純な

からは に臨んでいました。 が出来つつあり、危機感をもって交渉等 の増加を鑑みれば、また新たな採用の山 春における人事院交渉において、 しかしながら、ここ数年の新規採用者 組合

真摯な討議が行われ

いよいよ、質疑応答も

後半に入ります!

ていますね!

の山がございます。これまでは4級の拡成5年6年の関西国際空港開港と採用 大を要求してきたが、この世代について 5級に昇格する時期になってきてい 「税関は平成元年の消費税導入や平

回答を行う

原川副中央執行委員長

テレワークについて(門司)

テレワークについて(東京)

れているとこ ワークが行わ 現在現場で 々にテレ

レワークに係 院においてテ 1月から人事 本年 松本代議員

(執行部)

ろです。

か具体例などがあればお聞かせ願いましている勤務時間制度はどの様なもの 応した勤務時間制度について検討が行 る研究会が行われ、 可とする等 ある職員は、 われているようですが、人事院が検討 例えば、 必要な期間テレワークを 育児・介護を行う必要が 柔軟な働き方に対

《執行部》

提供があれば逐一皆さんへ情報提供 等について引続き検討されることにな 施すべきであるとの意見が出され、フレ 憩時間制度の柔軟化」について早期に実 に「フレックスタイム制の柔軟化」と「休 情に対応した働き方が可能となるよう 等個々の職員の希望や置かれている事 では育児・介護のほか、通院、自己啓発 り、本年7月に中間報告がされ、その中 されていませんが、国公連合から情報の っています。現在、具体例については示 在り方に関する研究会」が開催されてお な働き方に対応した勤務時間制度等の ていきます。 ワーク、勤務間インターバル確保の方策 ックスタイム制の更なる柔軟化やテレ 人事院において「テレワーク等の柔軟

かか? 具体的にどういった手当か。 行う場合に支給する新たな手当とは、 議案書に記載してあるテレワークを

電気代と

務内容が多様であり、 手当の支給状況等」について調査を実施 況」を、本年においては「在宅勤務関連 り「在宅勤務者に対する通勤手当等の 職種別民間給与実態調査の実施にあ しております。本年の給与勧告時におい てを検討するにあたり、人事院は昨年の テレワークを行う場合の新たな手 人事院は、「各府省においては、 テレワークの実施 状

務負担にも留意し、

関係者との調整を行

いながら、通勤手当の取扱いを含め、措

置内容をまとめていくこととしています

検討にあたって、手当の支給に関する事 検討を進めていく。」こととしています。

課題がある中で、本府省を中心にテレ 及び職員団体から、 められた。このような状況の下、 を軽減するための給与上の措置を求める ―クの実施が拡大してきている状況が認 に必要な機器の整備や通信費の負担等に 職員の経済的な負担 ワ

回答を行う 堀田副中央執行委員長

> $\overline{\mathbf{V}}$ 康で明るく働きがい ある職場をめざし

福利厚生について(函館)

が主導のレクとしては心 セミナーがあの充実を図る」とありますが、中央本部 くということでしょうか。また、 りますが、それ以外に新たに企画してい イデアをお持ちであればお聞かせく 組合主導のレクリエーションなど 既にア

5.1ポイント増加している。また、在宅28%であり、昨年の訂了系!

調査」の結果では、在宅勤務を行うもの

に対して手当を支給する事業者の割合は

声もある。

本年の「職種別民間給与実態

《執行部》

割合は13.%となっている。

手当の支給を検討している事業所の

取っていたと認識しております。 りやすいメリット」という面では、 福利厚生活動、 が中心であり、組合として独自に策定した 安全管理施策、財務省共済運営審議会など ての福利厚生については、職場内での健康 Ⅴ健康で働きがいのある職場をめざし 即ち、「組合としての分か 遅れを

水道費等の職員の負担軽減等の観点か

いても、テレワークの実施に係る高熱・

以上のような状況を踏まえ、

公務にお

ら、テレワークを行う場合に支給する新

たな手当てについて、具体的な枠組みの

ゲットを絞ったものではなく、全世代の組 を前面に打ち出せていないのが実情です。 進めてきたこともあり、なかなかメリット 金を掛けずに充実させる」という考え方で みん共済」がありますが、これまでは「お ベネフィットデスク」「四季倶楽部」「ラフ などで議論をして情報発信していきた 合員が利用できるものを中央執行委員会 きる企画はありませんが、来期におきまし オーレ倶楽部」「コナカ提携割引券」「こく ルマ購入サポート(東京海上日動)」「HIS ては、「タイムズカーシェアリング」「おク と思います。 現在の時点において、皆さんにお伝えで そういった点では、現在のメリットとし 近 セミナーのように青年層にター

組んで参ります。

ることから、上部団体である公務労協・

現時点において実施時期は未定であ

公務員連絡会とも連携を図りながら取り



20

大会質疑応答はいかがだったでしょうか??難しい内容も多かったとは思います が、先ずは自分の興味のある部分だけでも読んでもらえると嬉しいです! さて、ここで一息休憩!第 63 期の中央書記局のメンバーを紹介するよ! 第 63 期は 2 期目の倉本中央執行委員長と村岡書記次長に加え、新たに齋藤書記長が 着任しました!新任の齋藤書記長に簡単に自己紹介してもらいましょう~!!



横浜 齋藤 記長

H5Ⅲの齋藤です。千葉県出身です。組 合は人と人とが出会える場所であり、 共に活動することで、絆が生まれる場 所だと思います。私は、その絆をどれ だけ広げられるのか、頑張って広げて いきたいと思います。皆さんも、共に 組合活動を頑張りましょう!!

잆 于

32

定郷大 席

蔵労連第

回定期大

屫

を重点とした運動方針を決定しま 明で民主的な公務員制度をめざす取り 守る取り組み、 な改革から組合員の雇用と労働条件を 働条件の維持・ 定期大会を開催 ジェンダー平等推進の取り組み等 公連合は 組織強化・拡大に向けた取り組 10 労働基本権を確立し透 改善の取り組み、 月 11 組合員の 日 の賃金・労 ・第22回 様 々

は武藤中央執行委員長他全員が信任さ 名が出席し、 会計監査委員として村岡書記次長、代 行委員長として倉本中央執行委員長、 査委員として3名が信任されました。 議員として東京・横浜地区本部から3 税関労組からは、 (、齋藤中央執行委員、村岡会計監税関労組からは倉本副中央執行委 討議を行いました。 国公連合副 中央執 役員



あいさつを行う武藤中央執行委員長

関や独立行政法人など公務・公共部門組で構成)及び国公ユニオン(国の機交労・国交職組・全環境職組・税関労 合)定期大会も開催され、 いて誰でも入れる個人加盟の労働組で仕事をしている人なら、管理職を除 どを決定しました。 (国税労組・全財務・全開発・ 税関労組としても、 現業国家公務員部 活動方針な 沖縄国 会

的に活動を展開してまいります。 て他の構成組織と課題を共有し、 国公連合を通し

議長を務める 齋藤代議員(左)

の取り組み、 労働基本権確立の取り組み、予算獲得 回定期大会を開催し、 み等の運動方針を決定しました。 善を図る取り組み、 全大蔵労連は10 税関労組からは、全大蔵労連副会長 その他勤務条件に関する取り組 人事院勧告に向けた取り 月 公務員制度改革と 21 日 生活の維持・改

会も開催され、 税労組・全財務・税関労組で構成) 齋藤幹事として信任されました。 任され、税関労組からは、倉本副会長、 ついては、佐久田会長他役員全員が信 して齋藤書記長、 として倉本中央執行委員長、 また、大会の前段で非現業部会 真摯な討議を行いました。役員に齋藤書記長、村岡書記次長が出席 活動方針などを決定し 代議員と 国 総

の皆様のご理解・ご協力を賜りますよ に活動を展開してまいります。 して他の構成組織と課題を共有し、 「大蔵はひとつ」の名のもとに積極的 税関労組としても、全大蔵労連を诵 今後ともよろしくお願いします。 組合員

ました。

全大蔵労連って?

います。 力して財務大臣交渉や官房長交渉を同じ財務省関係の仲間として、協 行い、 成された協議会です(左図参照)。 「大蔵はひとつ」を合言葉に、こ 財務省関係の労働組合了組織で構 要求実現に向けて取り組んで

きます。 れからも同じ仲間として頑張ってい

全大蔵労働組合連絡協議会 (略称 全大蔵労連 略号 : ZO)

全たばこ

全印刷

全造幣

全財務

税関労組

国税労組

酒総研労組



しくは各地区本部執行部へお問い合詳細につきましては、中央書記局若 力をお願いします。 ているところであり、 としても長年にわたって協力してき が各加盟組織にありました。 合・愛のカンパ」の取組みの に取り組んでいます。 良い社会をめざして」のもと、税関労組では、運動方針「区 合の持つ社会的 「愛のカンパ」や「平和行動 今年も連合より、 「平和行動への参加」、責任を果たすため、 2022年度 皆様からのご \vec{x} 税関労組 協力要 労働組 ょ

昨年度の御礼

「連合・愛のカンパ」については、 社会貢献活動として取り組むもの で、NGO・NPO等の事業・プロ グラムへの支援、および自然災害等 による被災者に対する支援・救済を 目的としております。

なお、2021年度「連合・愛の力 ンパ」への全国からの集約金は 90,447,873 円となりました。ご 協力ありがとうございました。

たまひよのイベントに行ったり、 は家族で観光に出かけ もう寝ているということもあり、が、最近は仕事から帰ると子供 つございました。写真や画像をたく 京生活も1年を切っているとい こともあり、できる限り休日の土 先月は、横浜中華街に行ったり、 入れてみました。 号もお読みいただきあり 書記次長の 前回のつぶやきの続きです つぶやき ています が 第12号 う 東が

栃木での紅葉

ました。関東の高速道路の渋滞にはびっ いろんなものを見せて、 していってほ 歳の誕生日!!早いなー。 ーランドに行ってきます。 しいと思う今日この 感性豊かに成 妻の希望でデ 今月は娘の かに成長



